



GINA REQUE TERÁN, PRIMERA MUJER GENERALA DE BOLIVIA.

Gina Reque Terán se retira con el más alto grado militar

La general Gina Reque Terán, quien hasta ayer fue Jefa del Estado Mayor del Comando en Jefe de las Fuerzas Armadas de Bolivia, y primera mujer boliviana que obtuvo el grado militar más alto, destacó la participación de la mujer en el sistema castrense del país.

Ante la mirada atenta de sus camaradas y de autoridades del Ejecutivo y Legislativo, Gina Reque, en el hall del Palacio Quemado, emitió un emotivo discurso que algunas veces fue interrumpido por su voz que se quebraba ante las lágrimas que luchaban por salir. No las dejó.

"Me dijeron que soy inspiración de algunas mujeres, sin embargo ellas siempre han sido mi inspiración y si es lo

primero, quiero decirles a todas ellas y particularmente a las mujeres militares que nunca se olviden que un obstáculo es simplemente un desafío más que les permitirá a ellas demostrar lo que valen. Sigamos siempre adelante", dijo Reque Terán.

Agradeció el acompañamiento a los jefes militares que la siguieron en el cargo que cumplió pocos meses de este año. "Espero haber cumplido con mi institución y mi Patria... hoy voy a dejar de vestir este uniforme militar... pero este uniforme me ha acompañado 38 años de mi vida, pero dejarlo de vestir no significa dejar de servir a la Patria. Sí hay hombres, pero también estamos las mujeres para amar, defender y hacer respetar nuestra amada Bolivia".

Denuncia alcalde orureño

Explotación de cobre en Turco con capitales chinos

• *Empresa boliviana opera con 70% de recursos asiáticos, dijo el alcalde Freddy Román Mollo.*

Tras la polémica desatada en el país por las inversiones chinas para la minería al pie del Illimani, el alcalde orureño Freddy Román Mollo reveló que la empresa boliviana D'Cobre comenzó a operar con el 70% de recursos asiáticos. Además, informó que existen cinco concesiones mineras, de las cuales tres están abandonadas y dos operan el yacimiento de azufre.

Dijo que "la Empresa Minera D'Cobre prácticamente tiene un 70 por ciento de inversión de ciudadanos chinos, como estipula en sus documentos, entonces, prácticamente ellos están

administrando y como los mayores inversores se hacen cargo de la mina, aunque la empresa es boliviana", sostuvo.

Actualmente, en el municipio se encuentran dos minas en explotación de cobre laminado, aunque en condiciones precarias en Azurita y Cuprita.

El municipio de Turco se encuentra a 155 kilómetros al oeste de la ciudad de Oruro. Es una jurisdicción dedicada a la producción de carne de llama. Está localizada en la provincia Sajama de ese departamento. (Radio Fides-Oruro)

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Importación de alimentos alcanzó a \$us 481 millones

• *El presidente de Anapo, Reinaldo Díaz, puntualizó que la importación de bienes alimenticios y el ingreso de contrabando, se debe a la falta de políticas nacionales orientadas a incentivar la producción y contrarrestar las internaciones ilegales. Otras fuentes aseguran que de los países vecinos, particularmente de Perú, ingresaron volúmenes importantes de papa, cebolla, tomates, frutas y otros.*

La importación de alimentos durante esta gestión alcanzó a 481 millones de dólares, dijo el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico; entretanto, el presidente de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas (Anapo), Reinaldo Díaz, sostuvo que la importación de bienes alimenticios y el contrabando, se deben a la falta de políticas nacionales orientadas a incentivar la producción y contrarrestar

las internaciones ilegales al territorio nacional.

El ministro Cocarico, aseguró que la cantidad de alimentos que tuvo que importar el Estado fue menor con respecto a las gestiones 2014 y 2015. En ambos períodos el volumen llegó casi a las 1.000 toneladas y el costo superó los 600 millones de dólares, según reporte oficial.

Por otro lado, el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio

Roda, reveló en ese sentido "que el 67% de los productos agrícolas que llegan al Estado del extranjero, tienen como origen al contrabando".

Según otras fuentes, de los países vecinos, especialmente Perú, ingresaron volúmenes muy importantes de papa, cebolla, tomates, frutas y otros.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



UN INFORME DE LA FUNDACIÓN JUBILEO, DA CUENTA QUE DEL 100% DE LOS ALIMENTOS QUE CONSUME EL BOLIVIANO, CADA DÍA, EL 60% TIENEN COMO ORIGEN EL EXTRANJERO.



Libro para difundir origen de Silala

EL GOBIERNO ELABORA UN TEXTO SOBRE EL SILALA, QUE PRÓXIMAMENTE SE PUBLICARÁ, PARA HACER CONOCER QUE ESE RECURSO NATURAL ES PARTE DE MANANTIALES Y NO DE UN RÍO INTERNACIONAL COMO INDICA CHILE.

EL SECRETARIO DEL CONSEJO DE DEFENSA DEL SILALA, RENÉ MARTÍNEZ, DIJO QUE EL TEXTO TENDRÁ "UNA DIMENSIÓN SIMILAR" AL LIBRO DEL MAR QUE ELABORÓ EL ESTADO FRENTE AL TEMA MARÍTIMO, REFERIDO AL CONOCIMIENTO PROFUNDO SOBRE LA LUCHA EN DEFENSA DEL MAR BOLIVIANO.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Argentina

Tribunal desarchiva denuncia de Nisman contra Fernández

Las autoridades judiciales de Argentina ordenaron la reapertura del caso iniciado por la denuncia que hiciera el fiscal Alberto Nisman poco antes de morir contra la ex presidenta Cristina Kirchner, informan medios locales.

Los magistrados de la Sala I de la Cámara Federal de Casación Penal de la ciudad de Buenos Aires han tomado esta decisión luego de escuchar los argumentos de los abogados de la acusación y la defensa el pasado lunes.

A principios de este mes, Cristina Fernández de Kirchner fue convocada por el Tribunal Oral Federal 2 a declarar como testigo por integrar la Comisión Bicameral de seguimiento de la investigación del atentado perpetrado el 18 de julio de

1994 en la sede de la Asociación Mutual Israelita Argentina (AMIA).

Una fuerte explosión en el edificio provocó la muerte de 85 personas y dejó cerca de 300 heridos. Fue uno de los mayores atentados de la historia argentina y el más importante contra la comunidad judía desde la Segunda Guerra Mundial.

El fiscal Alberto Nisman apareció muerto con un tiro en la cabeza el 18 de enero de 2015 en su departamento de Puerto Madero, cuatro días después de denunciar a la exmandataria argentina y a seis personas más por el supuesto encubrimiento a iraníes implicados en el atentado de AMIA.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

A NUESTROS LECTORES

Comunicamos a nuestros lectores y anunciadores que mañana se recibirán avisos hasta las 14:00 horas en las sucursales y hasta las 15:00 en la oficina central. Por el Feriado de "Año Nuevo" EL DIARIO no circulará el **lunes 2 de enero de 2017**.

Agradecemos su comprensión.



EL PUENTE MÁS ALTO DEL MUNDO FORMA PARTE DE LA AUTOPISTA QUE UNE LAS CIUDADES DE HANGZHOU, CAPITAL DE LA PROVINCIA ORIENTAL DE ZHEJIANG, Y RUILI, EN YUNNAN.

China inauguró el puente más alto del mundo

China inauguró ayer el puente más alto del mundo, que se eleva 565 metros (unos 1.854 pies) sobre el cañón del río Nizhu y conecta las provincias sureñas de Yunnan y Guizhou, informó la cadena de televisión oficial CCTV.

El puente de Beipanjiang, con una longitud de 1,341 metros (4,400 pies) y un coste de 1.000 millones de yuanes (144 millones de dólares, 138 millones de euros), empezó a construirse en 2013 y se terminó el pasado mes de septiembre.

Más de 1.000 ingenieros y técnicos participaron en la construcción de este viaducto en suspensión.